



## CARTAS AL DIRECTOR

### La Sección de Angiología y Cirugía Vascular en la Asociación Española de Cirujanos: una oportunidad que sigue vigente



### The Angiology and Vascular Surgery Section of the Spanish Association of Surgeons: An opportunity remains

*Sr. Director:*

Si bien la relación entre la Angiología y Cirugía Vascular (ACV) y la Asociación Española de Cirujanos (AEC) no es nueva, no será hasta el inicio del presente siglo cuando nuestra presencia en la AEC se institucionaliza, con la constitución de la sección de ACV en la primavera de 2003, siendo su promotor y primer coordinador el Dr. Francisco Acín. La finalidad de la sección, según recoge su acta fundacional era ofrecer una visión práctica y actualizada de la Cirugía Vascular, participar activamente en las actividades de la asociación y sus secciones, y colaborar en la formación continuada de sus miembros. Además, esta sección, abría un nuevo foro de participación a la comunidad de angiólogos y cirujanos vasculares, así como un potente altavoz que amplificara nuestro trabajo cotidiano en otros ámbitos de la cirugía española.

En el momento actual, la sección de ACV está consolidada en paridad con las otras 16 secciones de la AEC. Dispone de espacio y presencia propia dentro de los congresos de la asociación, y somos requeridos de forma permanente para hacer frente a las cuestiones referentes a nuestra especialidad.

¿Cuál es el futuro de dicha sección, desde la realidad del creciente distanciamiento entre nuestras especialidades y

de la pujanza de nuestra sociedad, sus capítulos y secciones? Para la asociación, nuestra sección colabora a complementar el abanico de disciplinas representadas, en forma de una especie de colegio de cirujanos. Además, no podemos olvidar que un porcentaje no suficientemente cuantificado de procesos vasculares, fundamentalmente venosos, se están realizando en hospitales comarcales, dentro del ámbito de la cirugía general, por lo que nuestra presencia y colaboración puede y debe ser de utilidad, ante una realidad que, por el momento no tiene visos de cambio.

Por otra parte, y desde nuestra perspectiva, seguimos creyendo en la utilidad de una sección que permita a nuestra especialidad mantener foros de expresión en ámbitos externos a la misma, así como vías de colaboración interdisciplinar, en un marco en que la colaboración horizontal es uno de los paradigmas de la atención sanitaria del mañana. Además, ante el nuevo panorama surgido por la formación troncal de especialistas, más que nunca es necesaria nuestra presencia en foros como la AEC, como una forma de cultivar el semillero de nuevos residentes de la especialidad.

Me gustaría invitar a los miembros de nuestra sociedad a participar activamente en las actividades de nuestra sección y, particularmente, en la próxima Reunión Nacional de Cirugía que se celebrará en Granada del 21 al 23 de octubre ([www.aecirujanos.es](http://www.aecirujanos.es)). Sinceramente, creemos firmemente en la utilidad de extender nuestra experiencia fuera de nuestra propia especialidad y sociedad, como una oportunidad más de nuestro colectivo de ganar en presencia pública y expansión.

J.R. March García<sup>a,b</sup>

<sup>a</sup> Servicio de Angiología y Cirugía Vascular, Hospital Universitario de Getafe, Getafe, Madrid, España

<sup>b</sup> Coordinador de la Sección de Angiología y Cirugía Vascular de la Asociación Española de Cirujanos  
Correo electrónico: [jrmarchg@gmail.com](mailto:jrmarchg@gmail.com)